

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Conquistador-30-bajos.
Teléfono, 27

HORAS DE DESPACHO
Redacción: de 7 á 10 de la noche.
Administración: desde las 8 m.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:
España 1'25
Extranjero (Unión Postal) . . . 2'50
Ultramar 2'50
Número suelto 0'05

OBRA NUEVA CÉSAR CASCABEL

por JULIO VERNE—Versión española ilustrada con grabados—1.ª y 2.ª parte

Se halla de venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, al precio de una peseta el cuaderno.

ACABA DE SALIR LA ESPUMA

novela de costumbres contemporáneas
POR
Arnaldo Palacio Valdés
MAGNIFICA EDICIÓN ILUSTRADA
2 tomos encuadernados á 5 pesetas cada uno.
Sin encuadernar, á 4 pesetas.
Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

«AL BELLO SEXO» SIN RIVAL

Veloutine **FAFF**
(Polvos de arroz)
«ACEPTACIÓN UNIVERSAL!!»
Depósito exclusivo en Palma
Perfumería del Teatro
DE
D. TOMAS VIDAL
Plaza de la Constitución
Pídanse prospectos.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)
Noticias varias
Madrid 5 á las 12'5 t.
Ningún posibilista ocupará puesto en la candidatura liberal de Madrid.
Si no se realizara la coalición liberal antes de las elecciones, se hará después de constituido el Congreso.

Diputación

Madrid 5 á las 12'50 t.
Hoy se designará la persona que debe ocupar la presidencia de la Diputación provincial de Madrid.
Los afiliados al partido liberal votarán al señor La Presilla.
Las minorías votarán en blanco.
La Vicepresidencia de la Comisión, se la disputan los Sres. Cortina, Pulido, Negro y Rojo.

Noticias varias

Madrid 5 á las 1'30 t.
En las elecciones de Diputados á Cortes se apoyarán los posibilistas y los fusionistas.
Es seguro que la candidatura liberal por Madrid la forman los Sres. Marqués de la Vega de Armijo, Moret, Conde de Xiquena, Canalejas, Ferreras y Lúa.

El lance pendiente

Madrid 5 á las 1'40 t.
En la cuestión que tienen pendiente el hijo del Sr. Martos ha confiado su representación á los Sr. Marqués de Sardoal y Merelo.
El Sr. Canalejas ha nombrado á los Sres. Vega Armijo y Navarro y Rodrigo.

El Sr. Peral

Madrid 5 á las 2 t.
El Gobierno concederá la licencia absoluta al Sr. Peral conformándose con el dictamen del Consejo Supremo de Guerra y Marina.
El Sr. Peral ha llegado hoy á Madrid.
Dícese que prestará sus servicios á una empresa ó casa particular.

Desde Barcelona

El año que muere.—El procesamiento de una autoridad.
El partido socialista oportunista.—La Garba.—La Febrer d'Or.—La Lotería.—El juego.—Dramas y comedias.—Los partidos políticos de Barcelona.—Mis desos.
El año que acaba de transcurrir ha sido un año desdichadísimo para España en particular

y para todo Europa en general. Comenzó cuando el dengue se extendía por todas partes, produciendo víctimas á centenares. Durante una buena parte de él, la epidemia colérica ha azotado la región valenciana. Cuando andaba ya de capa caída, al héroe de Sagunto se le ocurrió verificar maniobras en Calaf. Cuando empezábamos á gozar de una tranquilidad ficticia, porque la real y positiva no es posible mientras Ruiz Zorrilla viva en París, subió el partido conservador al poder. Después se celebraron las elecciones para diputados provinciales y no hay que decir si fueron grande calamidad, porque todo el mundo lo sabe. ¿Qué más? Hasta el premio-gordo de la lotería ha caído en la Habana que es donde deberían caer la lotería y los ministros que la consienten, á ver si les daba el vómito negro se morían de una vez.

Datos más convenientes tengo para probar que 1889 ha sido un año sumamente desgraciado más pareceme tarea inútil aducirlos, porque todos los lectores tendrán la convicción íntima, profunda, de que es cierto lo que digo.
Y como no quiero que año triste y tan fatal puede ni la levadura entre mis papeles, datos y noticias, he procurado separar todos los asuntos, buenos y malos, que quedaban en cartera para servir de base á artículos y correspondencias y con ellos voy á hacer un *poupourri* ó lo que saliese.

Empecemos por las autoridades á quienes debemos respeto y veneración.

Pocas son las personas que al decirles que un empleado público ha sido complicado en una causa criminal, no dejen asomar por sus labios una sonrisa de incredulidad, mayormente si este empleado ejerce autoridad, ó cosa parecida. Aquí, en España abunda tanto la honradez entre las autoridades y los empleados públicos, que raras veces se les ve encausados; y aun cuando esto sucede, luego resulta que se había padecido una equivocación. Así es que causó extrañeza en todo Barcelona, que el segundo comandante de la Guardia municipal, Sr. Canut, encargado, según se dice, quince ó veinte días antes, de vigilar al primero, Sr. Vilaseca, destituido después por no haber querido tomar parte activa ni pasivamente en la confección del pastel electoral, fuera encarcelado por creérsele complicado en una causa criminal instruida contra una agencia, que se entretenía, según parece, en expender documentos falsos á los pobres que querían emigrar á las repúblicas sud-americanas.

Es probable que dentro de pocos días se decrete la libertad provisional del Sr. Canut mediante una fianza de 500 pesetas, cantidad que, por lo exigua, viene á demostrar que la culpabilidad del Sr. Canut, sospechada por la justicia, no es cosa mayor.
Mas vale así.

Eramos pocos . . . y se constituyó un nuevo partido cuyo denominación es, si bien me acuerdo: partido socialista oportunista. Lo primero que ha hecho en cuanto se ha visto constituido, ha sido, lo que hacen todos, publicar su programa, que tiene tres partes: una política, otra económica y otra de reformas sociales. Los firmantes del programa son casi todos individuos pertenecientes á las «Tres Clases de Vapor», lo cual quiere decir que el partido existía ya, si bien no con tal nombre y sin programa.

Al dar á conocer las divisiones del partido obrero, allá en mayo de este año que vá á espirar dentro de un par de horas, ya señalé como una de las principales agrupaciones, y como la más conservadora del partido obrero, las Tres Clases de Vapor.
De manera que la única novedad es lo del programa.

Entre los numerosos libros que continuamente producen esa multitud de máquinas de imprimir que existen en Barcelona, hay dos publicados recientemente, de los cuales debo hablar, por la importancia que tienen dentro de la literatura regional.
La Garba de Apelles Mestres, el poeta catalán más poeta que hoy existe en Cataluña, sin

duda alguna, es una colección de poesías dividida en dos partes. La segunda, que lleva por subtítulo: *Espigas* comprende una serie de composiciones de gran vuelo, inspiradísimas, de elevada entonación y verdaderamente sentidas. La primera, un grupo de notas íntimas, al estilo de los *lieders* de Heine y de las rimas de Bequer, llevan el epígrafe de *Rosellas*.

El tomo, como de costumbre, va ilustrado con multitud de preciosos dibujos debidos al lápiz del mismo autor.

Narciso Oller, el autor de *La Papallona*, acaba de publicar el primer volumen de otra novela: *Febrer d'Or*. No lo he leído; pero á juzgar por los dos capítulos que ha publicado *La Vanguardia*, que leí en inefable placer, y por lo que de él han dicho los que lo han leído debe de ser una cosa gratísima al paladar.

Es, esta novela, la descripción de la vida agitada de la Bolsa en 1881 y 82, cuando Barcelona poseída de verdadera fiebre se entregaba en cuerpo y alma á los azares del juego.

Pero en vez de trazar un cuadro analítico vastísimo de aquella época de locura, ha concentrado la acción en una sola familia, como dice Roca y Roca, quien añade: «Lo accesorio, es decir, la vida de la Bolsa con sus agitaciones incesantes y los alardes de un hijo cursi y aparatoso ocupan en el cuadro, trazado por Oller, los términos debidos, de suerte que la reproducción de aquellos memorables tiempos aparece con gran vigor y sin mermar en lo más mínimo el interés de un verdadero drama de familia, cuya exposición magistral va contenida en el primer volumen.»

Barcelona ha pagado por contribución voluntaria de la lotería durante el mes de diciembre, cerca de cinco millones de pesetas. ¡Una friolera!

Mientras fué gobernador de Barcelona don Luis Antúnez no se jugó ni en cafés ni en casinos, ¿se juega ahora? Los periódicos dicen que sí, y, sin duda para averiguarlo, el Juzgado ha llamado á los periodistas para tomarles declaración. Lo que se acostumbra hacer en semejante casos es ordenar á la policía que procure enterarse de lo que de cierto haya en las denuncias de los periódicos. Pero los conservadores lo han arreglado de otra manera, como Bartolo. Y al decir los conservadores, me refiero única y exclusivamente á los de Barcelona, pues de los de otros puntos no sé absolutamente nada, ni quiero saber tampoco.

Además, por lo que veo en lo periódicos madrileños, los de la Corte han creído que era más conveniente no hacer caso á las denuncias de la prensa, con lo cual han conseguido que un juez le diera una leccioncita al gobernador.

Obras catalanas estrenadas durante la última temporada y de las cuales no he dicho una palabra: *La Vocació* de D. Alfredo Moragas; *La sala d'espera*, de Guimerá; *La peste de Tartaria* de Colomer; *Lo teatro per dins de Gratallops* (a) Federico Soler, por mal nombre *Pitarra* y algunos sainetes y monólogos, de los cuales tampoco hablaré ahora, porque excepto el monólogo de Rusiñol *L'home de l'orga* última obra que ha representado Fontova, no valen la pena.

De las nombradas, las dos mejores son: *La sala d'espera* y *Lo teatro per dins*. En la primera nos ha demostrado Guimerá que no es solo un autor trágico, sino que también sabe sentir y expresar bella y discretamente lo cómico. En la segunda nos ha dado una prueba el incomparable *Pitarra* que tiene talento sobrado para hacer reír y que está en decadencia manifiesta.

De *La Peste de Tartaria*, solo diré que es una verdadera *gatada* de inocentes, pero que hace reír, tal vez en demasía y de *La Vocació*, que no la ha visto, pero que dicen que vale poco, cuantos críticos la han probado.

Los partidos políticos barceloneses siguen preparándose para las próximas elecciones, de tal

manera que eirriase trata solo de defender l existencia de cada uno de ellos. ¿Móviles levantados? ¿el amor de la patria? ¿la defensa de la legalidad atropellada? ¿Quién piensa en esas sandeces?

Aquí no hay más móvil que el egoísmo, ne ya del partido, sino de los candidatos, ni más patria que los destinos gratuitos ó retribuidos, honoríficos ó sin honor, ni más legalidad que el chanchullo, la trampa y los cubiletes.

Y después se qu'jará el cuerpo electoral de no encontrar hombres ni partidos que acierten á llenar sus deseos. No será por qué falte donde escoger. Y además, es cosa tan fácil buscar y encontrar otros, si me le gusta los de la muestra...

Pero el cuerpo electoral aún va en mantillas y ni ha roto á hablar, ni ha empezado á dar los primeros pasos.

¿Quosque tandem?...
Vaya, les felicito á ustedes por la entrada de año nuevo y les deseo que logren sacudir los parásitos políticos antes de que termine.
Lo cual no es poco pedir.

B. AMENGUAL

31 Diciembre de 1890.

Castelar y Sagasta

Desde hace días—y á consecuencia de una entrevista del Sr. Sagasta con el Sr. Castelar en casa de este último—venía diciéndose que el ilustre orador posibilista había roto todo género de relaciones particulares y de afinidad política —con el jefe del partido liberal.

En la noche del mismo día en que se celebró la conferencia, visitó el Sr. Castelar á un reputado general y académico, no ocultando—delante de varias personas que acompañaban al dueño de la casa—sus malas impresiones y aún la animosidad, puede decirse, que sentía contra el Sr. Sagasta.

Sin embargo, no se había hecho pública esta actitud del Sr. Castelar, ni tal vez lo hubiera sido durante algunos días si el mismo interesado no se hubiera decidido á revelarla en el salón de conferencias del Congreso en todos los tonos y en todas las formas, antes de la reunión de la Junta central, durante la sesión de ésta y después que los señores que la forman terminaron sus deliberaciones. Pasecía que al Sr. Castelar le corría mucha, muchísima prisa por alijar la carga fusionista que venía sosteniendo y muy particularmente el peso de sus inteligencias con el jefe del partido.

Conocida es la vehemencia con que el señor Castelar expresa sus afectos, y por lo tanto no es de extrañar que sus manifestaciones llevaran marcado, quizás con más vigor que otras veces, el sello de su particular temperamento.

De vez en cuando el Sr. Castelar recordaba—como para atenuar la dureza de algunas de sus frases—que la democracia debía bastante al señor Sagasta como jefe del partido liberal; pero inmediatamente, y cual si se arrepintiera de aquellos impulsos de benevolencia, le dedicaba palabras y calificativos que hubieran resultado mortificantes hasta el exceso para el Sr. Sagasta, si éste lo hubiera escuchado.

El Sr. Castelar manifestaba que no se podía ir á parte alguna con el Sr. Sagasta; que éste siente la nostalgia del poder hasta el extremo de que nada hace con acierto desde que lo ha perdido, y cree que su único pensamiento, su solo objetivo es recobrarlo, aún á costa de todo género de humillaciones para con los poderes que pueden otorgárselo.

El acto del Sr. Gamazo felicitando al Gobierno conservador por los decretos arancelarios sin correctivo enérgico por parte del Sr. Sagasta, mereció al Sr. Castelar una enérgica protesta y censura durísima para el último por tolstrar la conducta del primero.

Aquellos decretos son, á juicio del Sr. Castelar, un verdadero desatino, sobre todo en estos momentos de crisis suprema que atraviesa el país y en que están amenazados de muerte los vinos, los frutos y las industrias nacionales.

El jefe del posibilismo terminaba siempre sus manifestaciones declarando que había llevado á cabo solemnemente su rompimiento con el jefe

del partido liberal y que ninguno de sus amigos iría a la próxima lucha en unión de los candidatos fusionistas.

En vista de la importancia de las palabras del Sr. Castelar, se tuvo interés en saber lo que acerca de ellas opinaba el Sr. Sagasta, y amigos íntimos de éste, perfectamente enterados del asunto, nos refirieron la causa de esto disgusto en los siguientes términos:

Hace tres días celebraron una conferencia los Sres. Castelar y Sagasta, para hablar de la conciliación electoral.

El Sr. Sagasta dijo al Sr. Castelar lo que desde un principio viene diciendo, es a saber: que aceptaba con gusto la coalición con elementos republicanos de orden, no con los federales y zorrillistas, y que además, éstos habían empezado por decir que no querían nada con los monárquicos, y no es cosa—añadió el Sr. Sagasta—de que vayamos a suplicarles sombrero en mano que se unan con nosotros.

Respecto a la coalición con los posibilistas—continuó el Sr. Sagasta,—me parece un poco tarde, porque excepto en Zaragoza y Madrid, en casi todas las provincias sus amigos de usted se han coligado con los zorrillistas y federales, cosa que yo no puedo hacer; pero así y todo, vamos a tratar Vd. y yo en líneas generales de la coalición, y esto puede hacerse apoyando mutuamente nuestros candidatos allí donde se presenten con verdadera fuerza.

Bien—dijo el Sr. Castelar;—pero vamos a tratar de Madrid.

Tratemos si Vd. gusta; pero comprenda que sin acordar antes las líneas generales no puedo yo obligar a mis amigos a que apoyen a los candidatos posibilistas. Sin embargo, no tengo inconveniente en meter a Abarzuza en la candidatura.

No—replicó el Sr. Castelar;—Abarzuza será senador o le sacaré yo por Huesca.

Pues irá en la candidatura Munesa.

Munesa—dijo el Sr. Castelar—no ha hecho declaraciones republicanas, por consiguiente no le considero como candidato mío.

Pues indíqueme Vd. otro.

Entonces el Sr. Castelar indicó un nombre que para el Sr. Sagasta era desconocido, aunque pertenece al comercio, y dijo al Sr. Castelar que se informaría y le daría contestación.

Esto pasó hace tres días, y ayer, cuando se vieron en el Congreso, el Sr. Sagasta dijo al Sr. Castelar que los informes recogidos no eran tan favorables como se deseaba, pues los mismos comerciantes no le consideraban candidato del comercio.

Respecto al Sr. Gamazo, el Sr. Sagasta dijo al Sr. Castelar que el acto de felicitar al gobierno no lo había hecho como individuo de la Liga agraria, no como del partido liberal, y que actos análogos haba hecho el Sr. Muro, y sin embargo no le excomulgaban los republicanos.

Tales fueron, según nos han asegurado, las conversaciones que mediaron entre los señores Sagasta y Castelar, sin que éste demostrara su enojo al Sr. Sagasta, por mas que luego lo hizo público en los pasillos del Congreso, donde todo el mundo, como ya hemos dicho, lo pudo oír.

Pero, bien se hacía en suponer, que el disgusto surgido entre los Sres. Castelar y Sagasta no había de ser grave ni duradero, pues no se crea ninguno de ellos tan falto de patriotismo y de amor a la libertad que fueran, por pequeñas cuestiones personales, a romper unas relaciones políticas, por tan largo tiempo sostenidas, y de las cuales tanto provecho han reportado sus ideas de libertad y de progreso y la paz y la prosperidad del país.

FOLLETTIN DE «LA ALMODAINA» 64

JORGE OHNET

LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

publico. Y violenta, exasperada, alcanzaba un gran poder dramático, Rombaud la escuchaba, y las vibraciones estridentes de la voz de la actriz le impresionaban vivamente.

Esta Clemencia (decía entre sí), se hace a veces la remolona; pero en su papel de mujer vengativa, está realmente bien. Si esos camuesos se hubieran esmerado siempre como esta noche, habríamos hecho mas dinero desde la primera representación. ¡Que bien se portan! ¡Que tienen hoy? Bernard no necesitaba palmotear: el público es quien da la señal.

Habíase restablecido un profundo silencio: no se oía el menor murmullo, y las palabras de los actores llegaban distintas entre bastidores. Comenzaba la escena del revólver. Lise y Clemencia estaba frente a frente en una situación de empeño, rivales en las tablas como lo eran en el mundo, y expresando libremente en réplicas ardientes el odio que las lanzada una contra otra. Lise, altiva y osada, abrumaba a su ene-

Effectivamente, esas cordiales relaciones, momentáneamente interrumpidas, se han reanudado con honra para todos.

La manera como esto ha sucedido fué la siguiente, poco más ó menos.

El jueves cuando se habló de las visitas hechas por los Sres. Castelar, Sagasta y Vega de Armijo al Sr. Becerra, omitióse un detalle.

El detalle tuvo gran importancia; se dijo que el Sr. Sagasta había llegado a casa del Sr. Becerra cinco minutos después de salir el Sr. Castelar, pero estos cinco minutos no fueron perdidos; antes al contrario, ambos personajes se habían encontrado en la escalera.

Para dar idea más clara de lo sucedido entre ambos, y de la cordialidad con que se hablaron, procuraremos transcribir su diálogo.

—Pero, hombre... D. Emilio!—dijo cariñosamente el Sr. Sagasta.—¿Está usted loco? Me han dicho que está usted muy incomodado conmigo; ¿qué motivo le he dado para ello?

—Eso le han dicho a Vd.—replicó el señor Castelar.

—Sí, y lo he leído en los periódicos; pero no lo creo, porque acababa Vd. de hablar conmigo, y nada me demostró que estuviera Vd. incomodado, después de las razones que yo le di acerca del asunto que tratábamos.

—Pues sí que estuve algo incomodado, pero no hasta el punto que suponen, pues no está en mis condiciones promover disturbios por cuestiones personales. Mañana iré a ver a usted, y hablaremos.

No, no se moleste Vd., porque ni casa entre visitas y candidatos, parece la Puerta del Sol. No podríamos hablar tranquilos. Yo iré a ver a Vd. ¿A que hora está en su casa?

—Mañana no saldré.

—Pues allá iré yo, y hablaremos.

Y así sucedió.

El viernes, a las seis de la tarde, el Sr. Sagasta fué a casa del Sr. Castelar.

Desde los primeros momentos desapareció toda tirantez entre los dos ilustres interlocutores, que hablaron largo rato como los dos mejores amigos del mundo.

Reiteró una vez mas el Sr. Sagasta al señor Castelar su deseo de haber hecho una coalición electoral con los posibilistas y las pruebas que de ello daba apoyando a los candidatos posibilistas allí donde se presentaban y podía hacerlo, recordando además lo ocurrido en las elecciones provinciales, en cuyas candidaturas no vaciló en sacrificar algún candidato liberal para incluir un posibilista; pero que, respecto al candidato de que ahora se trataba, no podía hacer lo que él quisiera, no porque tenga prevención ninguna contra él, sino porque no es lo bastante conocido para que el comercio y otros electores lo apoyen.

El Sr. Castelar, con alto sentido político, replicó que estaba muy lejos de su ánimo posponer el culto a las ideas a las cuestiones personales, y que, aparte impresiones del momento con mayor ó menor vehemencia expresadas, jamás negaría al Sr. Sagasta su amistad personal, ni tampoco la política, en tanto que el jefe del partido liberal sostuviera y defendiera con energía los principios liberales y democráticos, con tantos esfuerzos conquistados.

No he de negar—añadió el ilustre tribuno—que me habría agradado el que hubiéramos sellado con un acto público la coalición electoral.

No tengo ningún inconveniente en ello—replicó el Sr. Sagasta;—pero tenga usted en cuenta que sus amigos se han adelantado, coligándose en muchos puntos con los zorrillistas y federales. Pero aun así y todo, si Vd. quiere celebraremos ese acto público de coalición.

miga con su desdenosa compasión; Clemencia, excitada por los celos, rugía de cólera, y por gradaciones debía llegar al pensamiento del crimen.

Se mostraba realmente terrible, sintiendo en sí misma todo el apasionamiento que debía interpretar. Su boca se contraía con una risa cruel, y entre sus dientes apretados silbaban venenosas las palabras. Sus facciones descompuestas daban a su fisonomía una expresión aterradora; tenía descoloridos los labios, y su semblante había tomado un color de ceniza. Llegabanle maquinalmente las frases de su papel, y no sabía ya lo que hacía ni lo que decía, agtándose como en una pesadilla, y fijándose en Lise miradas que hubieran querido llevar la muerte.

Esa mujer que se alzaba ante ella era el personaje que execraba en el drama, y también el ser a quien aborrecía en la vida. Y aumentando su odio real con su odio ficticio, ansiaba doblemente herir a Lise, tanto por haber su papel como para obedecer a su odio. Habíase replegado sobre sí misma, como un tigre que acecha su presa y la asediaba una idea fija; la de los ojos de Lise, que debían atraer sobre ella la desgracia.

Allí los tenía delante, bien abiertos, dulces y luminosos, aquellos ojos que hacían adorar a Lise. ¡Oh! ¡Cerrárase para siempre, extinguirlos, destruirlos! ¡Aniquilar a la vez a la mujer y a la artista, deshacerse de la una y de la otra, y condenarla al más atroz de los fines, el entierro en la sombra, y pronto en el olvido, de esa carrera que se anunciaba tan esplendorosa y brillante!

Prorrumpió en una risa fúnebre que hizo

—Ya es tarde—dijo el Sr. Castelar;—pero es necesario que resolvamos lo de Madrid. No hay que olvidar que en beneficio de la libertad es preciso sacrificar toda clase de cuestiones personales y sostener la fuerza y el prestigio del partido liberal, que es el heredero natural de lo existente y que ha de consolidar las conquistas liberales y democráticas.

No solo en Madrid—contestó el Sr. Sagasta;—ya he dicho a Vd. que yo apoyo a los candidatos posibilistas allí donde puedo hacerlo. Haga Vd. lo mismo con los candidatos liberales, y de este modo tendré yo más fuerza para recomendar a los posibilistas. En cuanto a Madrid, designe Vd. otro candidato, y a pesar de los compromisos que sabe Vd. que tengo haré lo posible porque vaya en la candidatura.

—Ya lo designaré—dijo el Sr. Castelar.

Y después de esto se despidieron cariñosamente y como si nada hubiera pasado entre ellos.

Un secuestro en Cuba

La carta

Uno de los primeros días del mes de Diciembre último, a las cuatro de la tarde, hora en que tenía costumbre de comer don Antonio Vento, dueño de la finca de Nuestra Señora del Rosario, cerca de Batabanó, se presentaron a la puerta de su casa cinco hombres perfectamente armados de rifles y montados en magníficos caballos.

De estos, dos se desmontaron y entraron en la casa y los tres restantes se quedaron de centinela por fuera.

El Sr. Vento, sospechando que fueran bandidos, les dijo le hicieran el favor de dejarlo comer, a lo que contestaron diciendo:

«Nosotros, lejos de interrumpirlo, íbamos a tener el gusto de comer con la familia, pues hace algún tiempo no comíamos comida caliente.»

Comieron bárbaramente, estuvieron en sus sillones reposando la comida, y a las ocho de la noche obligaron al Sr. Vento a que ensillara su caballo y se preparara a seguir con ellos.

A las ocho y diez minutos de la noche se encontraba ya la partida dispuesta a marchar con su presa.

Los secuestradores pertenecían a una de las partidas de bandoleros más terribles de Cuba: a la que capitanea Manuel García I.

Y para que no hubiera duda, los bandidos dejaron sobre una mesa una carta concebida en estos términos:

«Yo Manuel García Rei de los Campos en piezo a operar.»

Segue una rúbrica en forma de garabato.

La emboscada

Probablemente, mientras los secuestradores descansaban después de comer, alguien había tenido medio de avisar a las autoridades lo que sucedía, porque al salir de la finca del secuestrado, se encontraron con dos emboscadas de cazadores de la Unión, apostadas la una a corta distancia de la otra.

A las descargas de las emboscadas contestaron los bandoleros con otras, pero sin dejar de meter espuelas a sus caballos ni soltar su presa.

En medio del tumulto se oyó a uno de los secuestradores que gritaba con voz ronca:

—¡Así no se mata a los hombres! ¡Oubardes! ¡Canallas!

Era la voz de Montelongo, a quien se supo haberido. Montelongo es el segundo de Manuel García I.

10.000 duros por una cabeza.

Tal impresión produjo en toda la isla de Cuba la noticia de que Manuel García I, como él se titula, se había echado de nuevo al campo,

estremecer a los espectadores. La escena estaba en su punto culminante. Un segundo mas, y Clemencia iba a hacer fuego. Tenía esta en su mano, bajo su manto, la culata del revólver.

¡Ah! ¡Si estuviera cargado y pudiera hacer penetrar la bala en el corazón de Lise! Pero se sentía impotente, y esa miserable contumacia persistía en su mirada fascinadora. La acometió un transporte furioso; no quiso verlos más y se dijo interiormente: «¡Vas a cerrarlos!»

Lanzó su réplica, y luego, en el momento preciso que la situación lo exigía, marchó, pasando de la mesa que le servía de límite, y extendiendo su brazo en toda su longitud, casi a boca de jarro, apuntó a su rival en la cabeza.

Envolvió una llama la frente de Lise, lanzó esta un grito horrible, se llevó las manos al rostro, y dando hacia atrás dos pasos, cayó de golpe en las tablas.

Levantóse en peso la sala en una ansiedad indescriptible; de todas partes se cruzaban las exclamaciones. Clemencia, inmóvil, apoyada en la mesa, turbia su mirada, permanecía como privada de sentimiento, y ofrecía la imagen del estupor. En un abrir y cerrar los ojos Desmaures y Mortagne acudieron al sitio y se llevaron en brazos a Lise desmayada, en tanto que Roberval, para evitar al público el espectáculo del desorden que se promovía en el escenario, gritaba con toda su fuerza: «¡El telón!»

Rombaud nada había visto; pero el acento con que Clemencia declamó la última parte del acto había sonado sinistramente en su oído: Dijo entre sí: «¡Ha matado a Lise!» Y mientras que llevaban a la joven a su cuarto, sin contos-

que las autoridades comprendieron que había que hacer algo extraordinario.

A las veinticuatro horas se fijaba en todas partes un bando del gobernador general ofreciendo 10.000 duros por la cabeza de Manuel García.

Como consecuencia de este pregón y para que los 10.000 duros no tientes a ninguno de sus subordinados, el capitán de bandidos dividió en fuerzas en tres secciones y llamó a su lado a Montelongo, que además de su segundo, es su amigo íntimo, y del cual no se separa.

Fueron presos en San Nicolás y sujetos al procedimiento militar, los individuos que pedían dinero a nombre de Manuel García.

El rescate

La cantidad exigida por los bandidos para el rescate de D. Antonio Vento fue la de 5.000 duros en oro.

Los hijos del secuestrado se apresuraron a reunir 3.000 duros, y a entregárselos en propia mano a Manuel García, en el sitio donde éste les dió cita. Prometieron entregar el resto antes de seis meses.

El Sr. Vento ha vuelto ya a su casa, diciendo que lo han tratado muy bien durante los días que ha estado en poder de ellos.

NOTICIAS

Del Extranjero

Se ha firmado en Lisboa el acuerdo previo para última la cuestión pendiente entre Portugal y el Estado libre del Congo respecto a los territorios de Lunda.

Las bases sobre que se funda el citado acuerdo son las siguientes: Entablar negociaciones directas entre ambos países. Si estas no dieran el resultado apetecido, aceptar la mediación del Papa, y de surgir inconvenientes para ésta, admitir el arbitraje de una potencia.

—La recepción oficial del 1.º de año en el Eliseo, ha sido brillantísima. El Nuncio de Su Santidad, presentando al cuerpo diplomático al presidente de la República, Mr. Carnot, hizo fervientes votos por la prosperidad personal del mismo, así como por la de Francia entera.

Mr. Carnot dió las gracias y expresó la viva satisfacción que le causaban aquellas muestras de simpatía, que Francia debe especialmente a la pureza y moderación de su política internacional. Añadió que las ideas de paz, libertad, justicia y progreso, tan características en la República francesa, no pueden menos de lograr la conservación y aumento de las preciosas simpatías que ha sabido conquistar entre todos los pueblos.

—Los grandes témpanos del hielo han hecho imposible la navegación por el Escalda.

No hay pilotos que se arriesguen a encargarse de los barcos.

—El vapor Princesa Luisa, perteneciente a la Sociedad de Cockerill, ha naufragado frente a la Osseniesen.

Se hacen grandes esfuerzos para salvar la tripulación, compuesta de 26 hombres, pero se teme que resulten infructuosos.

—No tiene fundamento alguno la noticia propalada por la prensa italiana respecto del estado de Su Santidad, diciendo que padece de una anemia senil.

El Papa ha recibido, por orden de antigüedad, a los embajadores, ministros y encargados de negocios acreditados cerca de la Santa Sede.

—El lenguaje de los principales periódicos alemanes respecto de Francia es generalmente pacífico y consolador.

—Las últimas noticias recibidas de Omaha rectifican un tanto las alarmantes que se habían recibido anteriormente.

tar a De Brives, que, pálido como un cadáver, llegaba al escenario con el Doctor, así a Clemencia por la muñeca, y la llevó a su despacho. Ella parecía quebrantada, anonadada. Rombaud le lanzó una mirada significativa, y le dijo:

—Vas a esperarme aquí. No trates de salir, porque te encierro. Además, ya sabes que el comisario de policía está a dos pasos.

Clemencia levantó la frente: una sonrisa sarcónica crispó sus labios se encogió de hombros, y se sentó sin contestar. Rombaud subió de cuatro en cuatro escalones la escalera, llegó al corredor del cuarto de los artistas, que estaba ocupado por todo el personal del teatro, y se anunció con este apóstrofe:

—¡Hacedme todos el favor de volver los talones!

Quedó el sitio despejado como por encanto, y Rombaud se halló frente a frente de Juan, que salía del cuarto de Lise con el semblante todavía trastornado pero mas tranquilo.

—¿Que tal?—dijo Rombaud, olvidando en su solicitud su rencor, y hablando al joven por la primera vez en aquella noche.

—¡Ha sido un verdadero milagro! (dijo Juan.) Sólo tiene algunas quemaduras en la frente.

—¿Y los ojos?

—Intactos, menos algunas pestañas.

Rombaud respiró, como si se hubiera aliviado su pecho de un peso abrumador; y, sonriéndose con toda la ironía que había ya recobrado preguntó a De Brives:

—¿Se puede entrar?

Se abrió en esto la puerta, y apareció a los ojos de Rombaud Lise, tendida en el pequeño

Los indios sólo lograron incendiar la escuela de Clay-Creek, pero no el resto de la misión.

Las fuerzas de caballería han logrado dispersar por completo á los rebeldes.

Un despacho recibido de Buenos Ayres, dice que el gobierno de la provincia de Entre Ríos, de aquella República, ha anunciado que hasta tanto que el gobierno central llegue á un acuerdo definitivo en las negociaciones entabladas para el arreglo de las deudas públicas de algunas provincias, aplaza provisionalmente el pago del cupón que vence hoy, de los empréstitos del 6 por 100 de 1886 y 1888.

Despachos de México dicen que la situación de Guatemala ofrece cada día mayor gravedad, debido al espíritu de rebeldía que se advierte en las tropas.

Los negocios públicos se resentían igualmente de esta situación, originando gravísimos perjuicios al comercio en general.

El ministro de México en Guatemala ha sido llamado por su gobierno.

De las Islas

Menorca

Mahón está de suerte. Después de las 125.000 pesetas que le cayeron en suerte en la lotería de Navidad, el segundo premio, ó sea el de 80.000 pesetas, de la del 31 de Diciembre, le ha tocado también.

Y lo que es más de celebrar es que el billete premiado está repartido en infinidad de familias pobres, llegando al extremo de haber participaciones de cinco céntimos de peseta.

Durante el finido año 1890 fueron degollados en el Matadero Público de Mahón 536 bueyes, 332 vacas, 542 terneros, 283 terneras, 1.921 corderos, 216 cabras, 906 cerdos, formando un total de 4.536 cabezas y de peso de 349.410 kilogramos.

El martes por la noche le fué robado á un vecino de San Luis un cajón en el que guardaba unos veinte y cinco duros. Puesto el hecho en conocimiento del guardia municipal de aquel pueblo, practicó las pesquisas convenientes dando por resultado encontrar cajón y dinero junto á la pared de un cercado distante unos treinta metros de la casa robada.

En la tarde del martes y en el muelle de Mahón, un sujeto mallorquín residente en dicha ciudad, fué, sin motivo conocido, apaleado por el guarda de consumos José Llanos, atropello de que se ha dado conocimiento al Juzgado municipal.

El viernes por la mañana fundeó en Calallonga el vapor inglés Saint Donat que ha entrado en el puerto con avería.

Durante el finido año han entrado en el puerto de Mahón 236 buques, de ellos 223 españoles y 33 extranjeros, formando un total de 286.143 toneladas, 10.740 tripulantes y 3.500 pasajeros.

En el vapor Nuevo Mahón llegó el jueves á dicha ciudad el ex diputado á Cortés D. Rafael Prieto y Cales.

Según tiene entendido un periódico de Mahón á pesar de que el 31 terminó el segundo trimestre del año económico los maestros de Ferrerías no han cobrado todavía el primero.

En el día 31 de Diciembre existían en la cárcel de aquel partido, tres presos con causa pendiente y cuatro sufriendo condena de arresto.

De la Capital

Tomamos, con gusto, de nuestro colega El Diario de Palma:

«A los amantes de la literatura mallorquina que en ocasión recientemente festejaron el 50º aniversario de la aparición de La Palma, creemos que para satisfacer los deseos generales y justificar el público aplauso, se ha procedido á tirar una segunda edición de aquel benemérito semanario, que ha pasado á ser después de medio siglo un libro rarísimo y de difícil adquisición. Se publicará en la misma forma y con tipos aproximados á los de la primera, en 4.º y á dos columnas formando un volumen de 252 páginas. Su coste que por suscripción mensual fué en siete meses de 35 reales se reducirá á 12. Queda abierta en esta librería la lista de suscriptores.»

Se están construyendo á toda prisa en la calle de Juanot Colom una multitud de arquillas para percepción de aguas, en las aceras, en sustitución de las que había en medio de la vía, las cuales por una reciente disposición del Ayuntamiento de esta ciudad deben ser trasladadas al punto indicado con objeto de dejar expedita la cruzía por donde deben transitar los carruajes.

La empresa de nuestros ferro-carriles ha sustituido la máquina funívora que servía para el arrastre de vagones desde la puerta de Jesús hasta la estación, con otra de sistema diferente que desarrolla una fuerza superior con la ventaja de no causar tanta molestia á los transeúntes ni espanto á las caballerías que transcurren por las rondas.

Ayer quedaron terminadas y puestas en circulación dos nuevas instalaciones telefónicas: una con el número 189 de D. Jose Alcover, notario, calle de Sto. Domingo y otra con el

número 194, fundición de D. Antonio Riera y C.ª calle de Bobians.

Ayer tarde una niña de unos tres años que tiene su domicilio en la casa número 21 de la calle de la Olivera, jugaba en el camino cubierto no lejos del puente de la puerta de Sta. Catalina y arrojándose inconsideradamente á la contraescarpa se cayó al foso, salvando la altura que tiene allí unos cinco metros.

Fuó conducida á su casa y avisado el facultativo declaró éste que no había gravedad alguna en las tres ó cuatro contusiones que recibió la criatura.

Esta tarde á las dos en el caserío de Son Sardiña se celebrará el paso bíblico de la adoración de los Reyes Magos y después de concluido se cantará en la iglesia un solemne Te Deum.

Nuestro amigo D. Miguel Socías y Caimari ha sido nombrado presidente de la Junta Directiva de la Escuela de Música, en sustitución del Sr. Manspons, que dimitió aquel cargo.

El total de cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad durante el finido año de 1.890 ascendió á 1.315. Los que en el mismo fueron inhumados en el año 1889 ascendieron á 1.408 dando una diferencia de 93 cadáveres que registró menos el año último.

El resumen por sexos es de 610 varones y 705 hembras. De menos de un año fallecieron 81 de aquellos y 92 de éstas, total 173.

Mayores de noventa años fallecieron 9 hembras, varones, ninguno.

Exceptuando la primera edad ó, sea de menos de un año la que experimentó más víctimas fué de un año á diez, de la cual se registraron 257 defunciones, 134 varones y 123 hembras; y la que menos, la de diez á veinte, que solo tuvo 65, esto es, 27 varones y 38 hembras.

Murió 325 solteros y 349 solteras, 72 viudos y 209 viudas; 212 casados y 147 casadas.

Las parroquias contribuyeron con los siguientes números: la Almudaina, 28 Sta. Eulalia, 406; Sta. Cruz, 292; S. Jaime, 104; S. Miguel, 154; S. Nicolás, 100; Hospital, 224.

De los puebs ó ingresaron 5 y 2 en el cementerio no católico.

Los juzgados contribuyeron con 724 el de la Catedral y 586 el de la Lonja. No se incluyen en estos los 5 de los puebs.

Para solo tres cadáveres fué utilizado el coche de 1.ª clase, que reditó para la empresa 240 pesetas; el de 2.ª para 222 con abono de 8.880 pesetas; el de 3.ª para 717 con producto de 5.736 pesetas, el de 4.ª (gratuito) para 290. Del término no figuran 83.

El ingreso total para la empresa de carruajes fúnebres fué de 14.856 pesetas.

Se registraron 41 fetos varones y 39 hembras.

En sepulturas particulares fueron enterrados 950 cadáveres y los restantes 365 en la fosa común.

Hubo 28 defunciones causadas por la viruela y 87 por la difteria.

Dos hechos ocurridos el sábado por noche en otras tantas casas del barrio del Corp Marí, nos han venido á dar la seguridad de que los ratones contra cuyas fechorías pedimos hace ya tiempo el auxilio de la autoridad, no han desaparecido de allí, sino que por el contrario, aprovechándose del descuido ó falta de vigilancia, cometieron nuevos atentados, siendo asaltadas dichas dos casas, cuyos muebles forzaron sacando y malbaratando cuanto contenían los cajones y saqueando las despensas en una de ellas, comieron cuanto hallaron á mano en conservas y otros comestibles.

Aunque los destrozos fueron considerables no se observó que faltase nada, si bien en realidad no había en dichas casas, por lo que hace á ropas y alhajas, nada que fuese de notable valor.

Es de presumir que no sean éstas las únicas casas de aquel barrio que merezcan las desastrosas visitas de estos malhechores si no se cuenta en vigilar y no perder de vista á ciertos habitantes de este barrio accidental de la ciudad.

Ayer no pudo celebrar sesión la Excelentísima Diputación provincial, á consecuencia de no haberse reunido número suficiente de señores diputados. Los que faltaron son los de la minoría conservadora.

Hacíanse ayer divinos comentarios sobre los propósitos obstruccionistas de dicha minoría.

Ayer noche todavía se ignoraba si pasará adelante la nueva serie de funciones del Teatro Principal, no habiéndose recibido noticias definitivas del Sr. Vidal acerca del ajuste de los artífices que faltan para completar la actual compañía.

Los vecinos de la calle de Arabí, se quejan no sin motivo de las escenas poco edificantes que durante la noche se representan en algunas casas de aquel barrio donde se albergan inquilinos de vida airada que impiden la tranquilidad de los reclamantes y perjudican la moral pública. Creemos que el Cuerpo de Orden público y la guardia municipal nocturna podrían hacer algo bueno para evitar tales quejas, dignas de ser atendidas.

Ayer tarde fué detenido un sujeto en la plaza de Atarazanas que, impelido por los vapores alcohólicos y cuchillo en mano, atropellaba á los transeúntes. Fué conducido á Capuchinos por la guardia municipal y hoy comparecerá ante la Alcaldía donde recibirá merecida recompensa.

Teatros

Llenos han sido las últimas representaciones de Dinorah, donde han alcanzado aplausos la Sra. Fons en su papel de protagonista y del señor Brotat en el de Corentino.

Lr Sra. Fons, sobre todo en el aux-vals del segundo acto obtuvo los honores de ovación.

El Sr. Brotat ha cantado con esmero y con soltura toda la obra.

Anoche, anunciándose la función como beneficio del director Sr. Petri se repitió la ópera Carmen, estrenándose la Serenata árabe composición del beneficiado y ejecutándose la sinfonia de Dinorah. El Sr. Petri fué saludado con múltiples aplausos recibiendo distintos obsequios, como testimonio de las simpatías que le han valido sus afanes para sacar lucidas las obras de más empeño que se han representado.

Publicaciones oficiales

Boletín de la provincia

Extracto del número correspondiente al día 30 de Diciembre:

Orden para la busca del secretario del Ayuntamiento de Porreres.

Circular para la formación del alistamiento para el reemplazo del ejército.

Recuerdo á los alcaldes para que remitan á quien corresponde las listas de reclutas revisadas.

Relacion de los contribuyentes inscritos en la matrícula industrial de la Capital 1.ª Zona, los cuales han sido declarados fallidos por domicilio ignorado.

Reclamacion de certificados de rentas de Propios.

Acuerdos tomados por los los Ayuntamientos de Palma y Andraitx.

Lista de los Jurados que deben entender en las causas de los Partidos de esta Audiencia durante el primer cuatrimestre de 1891.

Sentencia del juzgado del distrito de la Catedral de este partido dictada en autos sobre cancelacion de hipoteca.

Otra del juzgado del distrito de la Lonja del mismo partido, dictada en autos ejecutivos contra D. Jaime Cifré y Moragues.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Venta de dos fincas situadas en el término municipal de Alcudia.

Llamamiento á los interesados en unos autos relativo al inventario de la herencia de D.ª Victoria Bennasar y Se ra.

Otro á los dueños de diez y nueve bultos de tabaco de contrabando apresados por las inmediaciones del puerto de Sóller.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 31 de Diciembre:

Presidencia.—Real decreto aprobatorio del reglamento comprensivo del procedimiento á que debe ajustarse la sustanciación de los asuntos de lo contencioso administrativo.

Gracia y Justicia.—Tres reales decretos de indulto.

Hacienda.—Real decreto autorizando para gastar en cualquier epidemia del crédito de 1.000.000 de pesetas destinado para prevenir el cólera.

Gobernacion.—Real decreto con tocando á elecciones municipales parciales.

Marina.—Real orden abriendo concurso para adquirir material de coto para tres cruceros.

Fomento.—Real orden disponiendo de se anuncie á traslacion la cátedra de mineralogía y zoología vacante en la Universidad de Santiago.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Las familias de D.ª Emilia Castillo, y doña Ana Quelles Ruyi; se servirán designar uno de los individuos que la componen para que se presenten en la Sria. de este Ayuntamiento á fin de comunicarle un asunto de su interés: Palma 2 Enero de 1891.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente á las cinco de la en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo núm. 16.

Los Sres. accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 2 de Enero de 1891.—El Administrador, Cándido Fernández.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Concluyen en San Miguel: exposición á las seis, y á las diez misa mayor solemne con sermón por don Gaspar Vidal, canónigo doctoral; por la tarde los actos de coro, y al anochecer Trisagio y la reserva precedida de procesion y Te-Deum.

Otras funciones

En la Catedral se celebrará la festividad de la Epifanía del Señor, y en la misa mayor predicará D. Luis Palmer.

En Santa Cruz, fiesta en conmemoración del

natalicio de Santa Gertrudis: á las diez misa mayor solemne con sermón por D. Mateo Garau. Durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de dicha Santa.

En Montesión por la tarde á las cinco y media, exposición, Trisagio, sermón y reserva, concluyendo con la adoración del Niño Jesus.

En la Real Capilla de Palacio, á las once, habrá solemne bendicion del oro, incienso y mirra, segun el Ritual, adoracion al Rey de los reyes, misa rezada y Te-Deum.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

Miércoles 7.—Jubileo de cuarenta horas, empezarán en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo; exposición á las tres y media de la tarde, y despues los actos de coro, y al anochecer la reserva.

Visita á la Corte de Maria

En San Jaime á la Virgen del Puig.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 2.—varones, cuatro; hembras dos: Día 3.—Varones, tres; hembras, tres:

Matrimonios

Día 2.—D. Nadal Ferrer y Gil con D.ª Margarit Vicens y Fernandez.

Día 3.—D. Mateo Quetglas y Bauzá con D.ª Margarita Llompart y Coll.

Defunciones

Día 4

Antonio Palmer Nadal, casado, de 48 años, Arrabal, de tuberculosis.

Jorge Vidal Bennasar, soltero, de 17 años Sindicato de tuberculosis.

Dolores Nadal Martí, de 4 y medio años, Plaza del Aceite, de pleurisia.

Concepción Riera Alberti, de 15 meses, calle de Camaró, de bronquitis.

Maria Espórita, de 10 dias, Inculsa, por no ser viable

Hospital Civil

Día 4

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cuatro; 2 varones 2 hembras.—Altas, tres; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 5

Entradas, cinco; 4 varones y 1 hembra.—Altas, tres; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUNTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Acelajada en unos puntos, calmosa en otros; nubes en lo alto nieblas en los montes, con horizonte cerrado al O. N. y N. E. y abiertos en las demás cuadrantes.

Idem del viento.—O. S. O. f. esco

Idem de la mar.—Picada y tendida con cabrillos.

Buques á la vista.—Ninguno

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 5

Vapor español Palma, de 54 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Alzina, con 28 trip. 17 pas., y valija. De Valencia, en 12 horas.

Vapor español Cataluña, de 682 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabríl Enseñat, con 22 trip. y toneles. De Felanitx, en 6 horas.

DESPACHADOS

Vapor español Menorca, de 90 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. anisco ardoña, con 17 trip. 9 pas. y valija. Para Mahón.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 4

Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Torrejos, 2.—Corderos, 6.—Cabras, 8.—Cerdos, 5.—Cerdas, 6.

Día 5

Bueyes, 4.—Vacas, 2.—Carneros, 8.—Ovejas, 10.—Corderos, 104.—Cabras, 10.—Cerdos, 11.—Cerdas, 18.—Lechonas.

Teatros

Principal

Función para hoy martes 6 de Enero

Fuera de abono

CARMEN

En el intermedio del 1.º al 2.º acto, á telón corrido se ejecutará la sinfonia de

Dinorah

y en el intermedio del 2.º al 3.º la

Serenata Árabe

composicion del Maestro Petri.

A las 7 y media

Entrada general 1'25 pts. — II. Paraíso 0'75

Circo

Ultimas funciones para hoy martes 6 de Enero

Por la tarde á las tres.

Artistas para la Habana

Lo pasado pasado

El año pasado por agua

Por la noche á las ocho.

El chaleco blanco

Al agua patos

Certamen Nacional

Precios: los anunciados.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data including Barómetro (763.1 mm), Termómetro seco (10.8 grados), Id. húmedo (10.4 id.), Mínimas (7.4 id.), Reflector (4.1 id.), Dirección del viento (S. O.), Ascenso del barómetro en 24 horas (0.0 mm), Descenso del barómetro en 24 horas (8.9 mm).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891. De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañanas, 2.15 y 8.30 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7.35 mañana, 2.45 y 5.25 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.25 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alendia. Para Valencia, jueves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods and currencies, including Crédito Balcar, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for January 1891, showing days of the week and specific events like 'Fundación del Hospicio de Incurables en Madrid'.

Servicio de la Compania TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Importante. Una casa de comercio ya establecida en Palma y con buenas relaciones en España y en el Extranjero necesita un socio de capital que quiera formar parte de ella como principal ó como comendatario.

Máquina de vapor. Hay una en Felanitx para vender tanto al contado como á plazos. Sirve para moler y para mover una sierra sin fin y desarrollo ocho caballos de fuerza.

Venta. A voluntad de sus dueños se vende el bergantín PORVENIR de esta matrícula, de 327 toneladas de registro y 500 de carga, clasificado 5,6 A. 1. 1.

Se alquila. por 5 duros mensuales una tienda con habitaciones interiores y agua de fuente situada calle de la Luz número 21, con vista á la plaza de Cort.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN. Representante por estas Islas, EL CENTRO FARMACEUTICO. Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales.

L'UNION. Compania francesa de seguros contra incendios FUNDADA EN 1828. Capital social 10.000.000. Garantías 72.646.635.

JARABE VERMIFUGO DEL DOCTOR MOREY. Preparado con la llamada en mallorquín Herba cuquera d'Artés, á la vez que un remedio eficaz contra las lombrices, un reconstituyente energético por el iodo que contiene.

Panaderia de Damián Frau. Plaza de la Paja. Desde el día 16 en adelante se expenderá pan de las mismas clases, precio y peso, del que se elabora en las factorías.

Memoria sobre la Epizootia QUE PADECE EL GANADO DE CERDA EN LA PROVINCIA DE BALEARES POR D. Antonio Bosch y Miralles. Comprende la explicación de dicha enfermedad, los síntomas que son sus indicadores, los caracteres principales que reviste, el diagnóstico, tratamiento y profilaxis.

ABECEDARIOS DE ZINC PARA MARCAR TONELES, CAJONES, ETC. de 6 milímetros hasta 100 SURTIDO VARIADISIMO. Tinta y brochas á propósito para dicho peracón.

La Ilustración Española Y AMERICANA. Revista de Bellas Artes y actualidades. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 id.—Tres meses, 11 id.

La Moda Elegante Ilustrada. PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS INDISPENSABLE EN TODA CLASE DE FAMILIA. Publica los últimos figurines iluminados de las modas de París; patrones trazados en tamaño natural.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión.

Para alquilar. Lo están dos tiendas (botiques) una en la calle de Ballester, núm. 70, y otra en la de Manteros, núm. 28. Ambas tienen agua. La última es apropiada para fábrica de sombreros ó industrias análogas.

Se alquila una casa calle de la Industria esquina á la calle de Hornabeque número 16, piso 1.º: consta de cuatro dormitorios, tres salas, comedor con chimenea y cocina con agua de fuente y pozo. Darán razón calle de Jaime Ferrer n.º 30 piso 1.º

Barberia. En la de Manuel Reus calle de Samaritana núm. 34 se necesita un oficial que sepa su obligación. Se alquila. Un piso 3.º en la calle de San Miguel, número 3. Tiene agua á grifo, vistas á la Plaza y un terrado á piso.

Caballo para vender. Informarán, calle de la Concepción, número 14, 2.º. Alquileres. Se alquila una tienda con entresuelos de mucha capacidad n.º 20 calle del Mar, dos tercetos pisos con agua de pozo calle de la Botería n.º 14; darán razón en el primer piso de la última calle.

Nodrizas y sirvientas. Se proporcionan en la calle de San Miguel número 139. Academia de Contabilidad. Plaza de San Antonio núm. 57-1.º. Se dan lecciones diarias de 7 á 8 y de 8 á 9 de la noche y además á horas convencionales.

DOLOR DE MUELAS. Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental, de G. Berutaud, químico de París. Precio Ptas. 1.50 frasco. Depósito general: Centro Farmacéutico. Se vende una galerita. Miguel Monserrat, constructor de carruajes, frente al cuartel del Carmen tiene el encargo.

Arboretos y Floricultores. En el antiguo y acreditado jardín ó huerto llamado Cas Frances, Plaza de la Puerta Pintada 8, encontrarán toda clase de árboles, tanto frutales como de adorno, algarrobos, almendros, rosales y una infinidad de plantas, tanto para aire libre, como para salones, á precios sumamente baratos.

Colegio Castellano. San Miguel 30. El día 12 de Enero actual comenzará el profesor JERÓNIMO CASTAÑO la explicación, en clase nocturna, de un curso de Gramática española razonada. Queda abierta la matrícula.

ACADEMIA PREPARATORIA para el ingreso en Carreras Especiales. Abrirá sus clases el 7 de Enero calle de la Concepción 82-2.º bajo la dirección de D. Alejandro Alvarez Aleñar con la cooperación de conocidos y acreditados profesores.